

LA RIBERA DEL EBRO

DIARIO LIBERAL

Organo oficial del partido en los distritos de Tortosa, Roquetas y Gandesa

Año I

SUSCRIPCIÓN
UNA PESETA AL MES

Lunes 18 de Octubre de 1915

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Rosa, 15 bis.—TORTOSA

Núm. 27

La reunión de los Liberales

Como prometimos, vamos a ocuparnos hoy de la reunión celebrada por el partido liberal.

A las ocho de la noche terminó la reunión.

El ilustre jefe del partido liberal manifestó a los partidos:

«Tendrán ustedes que esperar un rato, porque el Sr. Alba está redactando la nota oficiosa».

Estoy muy satisfecho del resultado de la reunión, pues la unanimidad ha sido absoluta.

Querían darme un voto de confianza; pero yo no lo he aceptado, porque quería oír la opinión de todos sobre cada uno de los puntos tratados, que son los siguientes: Actitud respecto al Gobierno.—Reunión de las Cortes.—Presupuestos.—Reformas militares.—Proyectos económicos.

Como digo a ustedes, todos han hablado, sobre todos los puntos, y el resultado de la reunión, desde el punto de vista de la vida del partido, no puede ser más satisfactorio.

Claro es que esto no ha sido más que el planeamiento de nuestra política, y después vendrá la ejecutoria.»

La nota oficiosa dice así:

«La reunión comenzó con un discurso del señor conde de Romanones, en el que exponiendo todos los problemas que integran la grave situación presente, demandó acerca de ellos la opinión de los ex-ministros congregados, sin aceptar el voto de confianza que particularmente aquéllos se habían anticipado a ofrecerle, sino requiriendo el juicio de todos y cada uno de los reunidos.

Hubieron, pues, de hacer uso de la palabra los señores presentes, siendo los acuerdos que se adoptaron expresión del voto unánime de todos ellos, así como lo fué la confianza que nuevamente todos también hubieron de reiterar al jefe del partido liberal.

Convino, en primer término, en declarar que el Gobierno incurre en grave responsabilidad prolongando injustificadamente la reapertura del Parlamento. Contra esta actitud consigna el partido liberal su más energética protesta, y requiere al Gobierno de S. M. para que inmediatamente, sin más aplazamientos, reúna las Cortes del Reino.

No puede el partido liberal admitir por más tiempo como excusa para no verificarlo la que se espera la conclusión de los proyectos de reformas militares y el presupuesto para 1916. Pudo y debió el Gobierno de S. M. aprovechar el prolongado interregno parlamentario para preparar tales proyectos y otros intensamente exigidos por la situación del país, y no cabe convertir ahora su propia omisión en un pretexto para prolongar aquel interregno, ni para improvisar apresurada y tardamente lo que debió ser fruto de un estudio reflexivo y de un plan orgánico y de conjunto.

El partido liberal protesta del absoluto desinterés con que acudiría al Parlamento, consciente de sus deberes como oposición de S. M., limpio de toda codicia subalterna; pero afirma también su derecho y su resolución de fiscalizar severamente desde el primer día los actos y las omisiones de Gobierno.

En tal sentido, exigirá de éste el leal cumplimiento del proyecto constitucional,

mediante el voto de un presupuesto para 1916, requiriéndole además para que en este proyecto se contenga la reorganización de servicios, tantas veces prometida, y la reducción de gastos, que más que nunca las circunstancias imponen, no sólo como uno de tantos medios para enjugar el déficit, sino más aún como obligado sacrificio, sin el cual no cree lícito exigir otro alguno de los contribuyentes.

Las minorías liberales prestarán singular atención a los proyectos de reformas militares anunciados por el señor ministro de la Guerra, en cumplimiento del compromiso que éste contrajo con todas las representaciones parlamentarias.

Su misma importancia y trascendencia, y el deber de no omitir medio alguno que conduzca al más eficaz mantenimiento de la defensa nacional, imponen a los senadores y diputados liberales la resolución de discutir aquellas reformas sin propósito alguno de obstrucción, pero con cabal conocimiento y examen de todos sus detalles.

El partido liberal considera que las enseñanzas mismas de estos críticos días obligan a no fiar la defensa nacional y la eficiencia militar de España solamente a proyectos en relación con el Ejército, sino que tanto como de ellos hay que preocuparse de los que afirmen e impulsen la vitalidad económica del país. En tal sentido, las minorías liberales reclamarán del Gobierno aquellos proyectos de carácter económico y social que la opinión viene exigiendo insistentemente, y que habiendo de requerir el concurso del Parlamento, ni son objeto del acuerdo de los ministros respectivos, ni tampoco llegan nunca a obtener el voto de las Cámaras mientras el país, salvo contadas industrias, y el Tesoro en enorme cuantía, padecen cada día más intensamente todos los efectos de la guerra europea.

Por último, el partido liberal, que vive muy atento a las solicitudes y especiales circunstancias de la vida rural, vuelve una vez más a prestar especial atención al problema de las Haciendas locales en relación con la llamada supresión de Consumos, y requerirá al Gobierno de S. M. para que se preocupe de proponer antes de 1.º de Enero una medida legislativa que resuelva la situación de los pequeños Municipios.

La reunión de los ex-ministros del partido liberal se declaró muy honrada y satisfecha con la presencia del Sr. Marqués de Villaurrutia y la adhesión del señor conde de Sagasta.

El acto del Sr. Merino

El telegrama dirigido desde León por el conde de Sagasta al jefe del partido liberal, y al que nos referíamos anoche, dice así:

«Aunque está ya determinada, para fecha más próxima, la celebración del solemne acto político en que mis amigos de esta provincia desean una vez más y con alta y definitiva adhesión, reiterarme la honrosa lealtad con que me enaltecen y me siguen, y en ese acto he de exteriorizar cuál es mi actitud y mi posición ante los ideales conocidos, y clara y honradamente inspirado en las tradiciones de la gran familia liberal, juzgo que las definitivas y trascendentales circunstancias actuales y los deberes que ellas imponen, exigen sin aplazamiento a mi patriotismo y a mi conciencia anticipar en lo esencial aquel momento, esperando de usted me honrará considerándome presente y adherido a la reunión de ilustres ex-ministros que hoy se congregarán en su casa.

Al mismo tiempo le ruego, como personal favor, por mi parte muy agradecido, que

acepte mi representación, ya que no me es posible asistir, como fuera mi deseo. Esta reflexiva y meditada determinación mía, conforme con las aspiraciones de todos los elementos políticos que me favorecen con su plena confianza, inalterable adhesión y consciente y firme lealtad, se inspira en los mismos patrióticos impulsos que en toda ocasión, sin vacilaciones ni penumbras, han sido guía y norma de mi conducta política y en mis fervorosos cariños de ideal constante de los liberales españoles.

Le saluda y abraza, **Fernando Merino.**
Importancia de la reunión.—Opiniones de varios ex-ministros.—Reformas militares.—La reapertura de Cortes.—El respeto y la consideración al jefe.

Ampliando la información del acto realizado por el partido liberal, dice nuestro estimado colega *La Correspondencia de España*:

«No puede regateársele por ningún concepto importancia a la reunión celebrada en el domicilio del señor conde de Romanones ayer tarde.

De la oposición monárquica más numerosa se han reunido sus principales personalidades, y con decir que en la reunión han tomado parte 25 ex-ministros, incluyendo, en este número, dos que estaban adheridos por hallarse ausentes, puede juzgarse la trascendencia del acto.

Este ha sido convocado cuando están a punto de cumplirse los dos años de Poder del partido conservador y en momentos en que la situación política de España pasa por una situación difícil, como consecuencia del gravísimo problema europeo que está planteado, y que ha conmovido al mundo entero.

Fueron convocados los ex-ministros liberales por el señor conde de Romanones no para exponerles su pensamiento sobre los diferentes problemas políticos que pueden considerarse colocados sobre el tapete, sino para oírles atentamente, conocer los puntos de vista que todos y cada uno tuvieran acerca de aquéllos, e ilustrarse con el conocimiento de sus opiniones y oír sus consejos, que habían de ser siempre muy estimados por quien los convocaba.

Hubo el propósito, como ya refleja la nota, por parte de los reunidos de dar un voto de confianza al jefe del partido para resolver como más conveniente creyera para los intereses del partido y de la Nación; pero el señor conde de Romanones, apreciando lo crítico del momento, rechazó aquel propósito, declarando que por la posición que cada uno de los presentes ocupaba en el partido, tenían que compartir con él las responsabilidades que alcanzan al mismo, aunque no fuera en el mismo grado, y entendiéndolo así todos tenían que exponer su opinión respecto de las cuestiones que a su consideración sometía.

Hizo un discurso el señor conde de Romanones exponiendo las diferentes fases por que tenían que pasar, a su manera de ver, la oposición monárquica.

La fase primera había de ser, con relación a un Gobierno monárquico, la de la colaboración; la segunda, la de la fiscalización, y la tercera de ataque.

No se encontraba actualmente el partido liberal con respecto al Gobierno que preside el señor Dato en la tercera fase ni en la primera, sino en la segunda, o sea en la de fiscalización.

No se le ocultaba la necesidad de que las Cortes reanuden cuanto antes sus tareas para acometer la resolución de los

problemas importantísimos que las circunstancias presentes han planteado; como es natural, los económicos han de merecer la preferencia de todos; pero teniendo en cuenta que en todo el año el actual el Gobierno sólo ha tenido quince días de Cortes, estima el jefe de los liberales que no ha carecido en ese largo interregno del tiempo necesario para la preparación de los presupuestos y de cuantos proyectos de ley reclama la situación presente.

Se ocupó el señor conde de Romanones de las reformas militares; pero acerca de ellas dijo solamente que constituirían un compromiso de los liberales, esperando oír respecto de esa cuestión el parecer de las ilustres personalidades militares que asistían a la reunión.

Después del señor conde de Romanones hubo un buen discurso del señor López Muñoz, y a continuación de éste hablaron los demás.

Hubo de los presentes quien estimara excesivas las facilidades dadas por los liberales al Gobierno, señalando entre esas facilidades las que representaban las autorizaciones que se le dieron al aprobar los presupuestos.

Hizo un discurso notabilísimo el señor Navarro Reverter, ocupándose de la situación económica presente, de la obra financiera del Gobierno y de la necesidad de que cuanto antes presente el Gabinete actual el presupuesto y otras medidas que tiendan a salvar la situación de nuestra Hacienda.

En lo que se refiere a las reformas militares, hablaron con una gran competencia los generales Weyler y Luque, conviniéndose en que, reconociendo la necesidad de aquéllas, no podía el partido liberal aceptarlas en bloque, sino que tenía que desmenuzarse y discutir las.

En resumen: que los liberales creen que la reapertura de Cortes no puede retrasarse y que hay que abordar la cuestión de los presupuestos, y, en relación con éstos, el problema económico.

La nota que la reunión ha ofrecido ha sido la de un gran respeto, al par que la de una gran confianza para el jefe del partido liberal, y éste no podía por menos que mostrarse anoche satisfecho del resultado de la reunión; como también de las pruebas de consideración y de adhesión cariñosa de que ha sido objeto por parte de los ex-ministros liberales.

También *El Imparcial* amplía la misma información, refiriendo entre otras notas importantes la siguiente que transcribimos del mencionado colega:

«El conde de Romanones nos dijo que la nota oficiosa reflejaba exactamente el espíritu de los reunidos, no habiendo estimado preciso para consignar en ella el criterio absolutamente favorable a la neutralidad, que constituye para el partido liberal una invariable norma de gobierno.»

¡OJO!

¿Porqué esta clínica y laboratorio dental es el preferido del público?

Porque con la perfección satisface sus mayores exigencias y con rapidez complace a sus clientes.

Pida usted nuevas tarifas a

Clinica dental Mestre

Dencarbó, 3, pral.

Frente Hotel La Barcelonesa

— TORTOSA —

CRONICA DE BARCELONA

16 Octubre.

Situación que se agrava.—Cada día que transcurre se va agravando en nuestra capital el problema de las subsistencias.

Las reuniones de autoridades y abastecedores no han dado, hasta el presente, resultado alguno positivo.

Parece que igual problema se agrava, también, en Madrid y en otras poblaciones importantes de España.

¿Hay motivos fundados para el exorbitante aumento adquirido por los artículos de primera necesidad? He ahí la cuestión.

Si se atiende a los almacenistas y abastecedores, se queda uno convencido de que existe razón para que sufran aumento los citados artículos de primera necesidad. Si se escucha a los detallistas, precisa reconocer que su negocio es verdaderamente ruinoso, ya que no pueden obtener beneficios positivos que les compensen sus esfuerzos y trabajos ni en un veinte por ciento a proporción del beneficio normal y regular que alcanzaban antes del encarecimiento.

Y si se atiende a los fabricantes de algunos de dichos artículos, como también a los agricultores, no hay razón alguna que justifique los aumentos que han querido imponerse.

Así, pues, ¿de donde deriva el mal? ¿Donde radica la causa de lo que está ocurriendo?

Para algunos, como ciertas autoridades, resulta difícil averiguarlo. Para otros, que no son autoridades, es perfectamente explicable.

Dicen estos últimos que la culpa es de unos cuantos acaparadores que, aprovechándose de las circunstancias, almacenan enormes cantidades de géneros para, luego, exportarlos clandestinamente y alcanzar, con ello, fabulosos beneficios.

Nosotros, estamos convencidos de que hay algo, y aun mucho, de cierto en ello y que lealmente de ahí dimana la casi totalidad de culpa de lo que está pasando en Barcelona y en España entera.

Y esto que nosotros decimos, no lo ignoran, no lo pueden ignorar las autoridades. Estas y el Gobierno, tienen el ineludible deber de investigar cuanto pueda haber de cierto en lo que se dice, y a buen seguro que si así lo hacen, encontrarán gran parte de verdad en el rumor. Y entonces, cumpliendo como verdaderos patriotas, deben imponer, sin ninguna clase de consideraciones, el merecido correctivo a esos desalmados que por un egoísmo sin límite producen gravísimos trastornos en el orden económico y, por consecuencia en el orden social.

No hay que tener contemplación alguna a esos infames mercaderes del bienestar y tranquilidad públicas, ya que la riqueza nacional de los artículos de primera necesidad no debe estar sujeta a la ambición de unos pocos en perjuicio del público en general.

Conviene en este punto pegar duro y fuerte.

Los concejales regionalistas que asistieron a la sesión anteayer celebrada por nuestro tres veces exelentísimo Ayuntamiento, están que trinan contra los radicales, por la obstrucción

que en la propia sesión hicieron con motivo de un dictamen que aquellos querían que se aprobara y en el cual se proponía el nombramiento de un delineante.

Paciencia y barajar, podemos decir nosotros.

Sin que defendamos el proceder observado por los radicales, preciso es confesar que estos no hicieron otra cosa más que seguir el ejemplo dado, en multitud de ocasiones, por los propios regionalistas.

Recuerden estos señores lo que pasó en el Consistorio al tratarse del aumento de categoría de los secretarios de Tenencia,

A falta de razón, para que no prosperara un dictamen en el que se proponía la adopción de un acuerdo de justicia, los regionalistas no encontraron otro medio mejor que el de obstruccionar siempre y en todas y cada una de las veces en las que trataba dicho asunto. Y su jefe, señor Abadal, llegó a decir, en plena sesión, que mientras él fuese concejal, no prosperaría el dictamen, para conseguir lo cual estaba dispuesto a apelar a todos los medios.

Veán, pues, como ahora les toca la de tener que aguantar.

M. F.

(Prohibida la reproducción.)

BOLETIN BURSATIL

Cambios facilitados por el Corredor Real de Comercio de esta plaza don Ignacio de Ramón. Despacho: calle de San Ildefonso, piso 1.º. (Frente al Banco de España.)

Casa: Moncada 27.

Últimos cambios del 16 Octubre 1915

Interior 4 por 100

Table with exchange rates for various currencies and commodities. Includes entries for 'Fin de mes', 'Fin próximo', 'Contado serie A', 'Amortizable 5 por 100', and 'Contado en diferentes series'.

Registro civil

Día 16 de Octubre

Nacimientos

Teresa Panisello Lleixá.

Defunciones

Ninguna.

Matrimonios

Francisco Royo Solá con Josefa Piñana Colomé.

Francisco Rodríguez Sol con Josefa Bianch Fontcuberta.

Día 17 Octubre

Nacimientos

Fernando Luis Mateo Martínez Vilá.

Defunciones

Juan Queralt Gilbert, 80 años.

Matrimonios

Ninguna.

Observatorio del Ebro

Día 18 de Octubre de 1915.

Temperatura máxima de ayer, 19º,9; tuvo lugar a las 14 horas. Mínima de este madrugada, 13º,6. El barómetro a las 14 de ayer marcaba 163,8, y a las 7 de hoy 163,9. El viento reinante fué ayer variable, y durante la noche ha sido del NN. NOTA.—Ayer cielo cubierto y lluvioso casi todo el día, lluvia total 11 mm. Al anochechar relámpagos al SN. Barómetro con tendencia a subir. Por la noche ráfagas fuertes del 4.º cuadrante.

CHUCHERIAS

Anoche, en una de las amplias aceras de la calle de Cervantes, nos señalaron a una muchachita, vivaracha, de ojazos negros e inteligentes, parlotaba graciosamente, continuamente, embutida en una indumentaria de colores llamativos.

—Es la Geese,—nos dijeron.—La pequeña artista de variedades.

Nosotros contemplamos un momento a aquella muñeca que estaba pidiendo otra muñequita, para distraer su vida, mientras iba formándose la mujer, y con la mujer, la artista.

Nosotros contemplamos un momento a aquella criaturita infeliz, que reía, en su inconcencia, su prematura muerte, su curso preparatorio para el ingreso en un asilo de niños tuberculosos, si no muere antes echando bocanadas de sangre por entre las cajas de algún teatro. Y nosotros, que por haber pecado toda nuestra vida de sentimentales, hemos llegado a adiestrar el corazón, por la noche, al hacerse la luz en el local y correrse las cortinas para exhibirse la menudita artista, volvimos a sentirnos pecadores, y, levantándonos de la butaca, abandonamos el salón.

Señor Alcalde:

Usted no ignorará que toda la población está salpicada de bazares del placer, establecidos en los puntos más céntricos y más frecuentados de la ciudad. Tenemos bazares cerca de la plaza de la Constitución, calle de la Sebina, calle de San Pedro, calle de Santa Teresa, todo a dos pasos del Mercado público y vías céntricas, tras Seminario, etc., etc.; además de las herederas del barrio del Gurugú.

No censuramos la instalación de los bazares, porque cuando se consienten alguna utilidad humana verán en ello las autoridades, pero lo que creemos que no se debe consentir, señor Alcalde, es que las obreras de esos talleres discurren por esas calles en las horas de mayor tránsito, codeándose con las familias, al tiempo que entablan con los golfos que encuentran a su paso conversaciones del tono más subido y repugnante.

Hemos presenciado escenas verdaderamente vergonzosas, en las que señoritas acompañadas de su familia no han tenido más remedio que oír un vocabulario que de seguro hubiesen ignorado toda su vida, de no ser la incomprendible libertad de que las del gremio antes aludido disfrutan.

Usted verá, señor Alcalde, si la sociedad tortosina merece otras consideraciones.

Tropezamos con un republicano guasón, y nos dice:

—¿Como te se ocurrió pedirnos luz, para esas calles que están sumidas en las tinieblas?

—¡...! —No sabes que por falta de luz nos vamos a ca'n Taps?

POR ESAS BUTACAS

CINE DORE.—Tres atracciones superiores. Buen programa de películas y llenos en todas las sesiones.

Geese.—La diminuta artista continuó estas noches haciendo las delicias del público con los números de su inagotable repertorio. Si Geese no abandona la carrera artística podemos augurarle será una estrella del couplet de primera magnitud.

La Ramerito.—Una mujer morena, muy hermosa y que baila con todo arte y muchísimo gusto.

Pilar Guitart.—La bella artista catalana, tan querida de nuestro público, ha puesto, estos días, una vez más de relieve su talento y su valer.

CINE ESCUDÉ.—Aún no había estado en este elegante saloncito. Confieso que al entrar ayer en él sentí un poco de emoción. La emoción que nos produce volver a entrar en la casa de un amigo que por tiempo había estado cerrada para nosotros. El saloncito Escudé tiene para el revisitero recuerdos íntimos.

Nuestra enhorabuena al Doré por sus

buenísimas atracciones, y al amigo Escudé por haber abierto nuevamente las puertas de su salón, para que puedan otra vez reunirse en aquél la belleza y el amor en tan ameno y honesto consorcio. MUTIS.

GACETILLO

Las cotizaciones de las almendras están encalmadas, sin que todavía se paguen por ellas precios remuneradores.

Los embarques son escasos, por ahora, esperándose, no obstante, que pronto se reanimará el movimiento de exportación.

Rogamos a quien corresponda se ordene que los vehículos moderen su marcha, pues de lo contrario se podrán dar lamentables accidentes.

Por la comisión mixta de Reclutamiento de esta provincia ha sido declarado soldado, con excepción del servicio en filas, el mozo Agustín Sech Puig, del reemplazo de 1914.

Se están efectuando los preparativos para la botadura en aguas del Ebro del hermoso vaporcito que ha de sustituir al ciudad de Tortosa, construido en los importantes talleres de nuestro querido amigo don Joaquín Sales y propiedad del rico hacendado señor Pons.

Al efecto se mandará B. L. M. para invitar a las personalidades más salientes.

El día 20 se ejecutará la botadura y el día 21 la bendición, por el príncipe de Andorra ilustrísimo señor Obispo de Seo de Urgell monseñor Benlloch, imponiéndosele el nombre de Anita y celebrándose una misa a bordo, un banquete y una excursión por el río.

Hoy han empezado los trabajos de arrastro hacia las orillas del Ebro.

Ayer fueron numerosas familias al pintoresco ermitorio de Mit Camí, fados en que habiéndose despejado el firmamento hacia una tarde espléndida. Pero cuando regresaban a la caída de la tarde les sorprendió una lluvia torrencial.

El agua indudablemente ha beneficiado mucho al arbolado, aunque a los excursionistas no les haría mucha gracia.

Nuestros queridos amigos y correligionarios de Tivisa nos notician que dejan de recibir este diario muchos días y los pocos números que reciben, con retraso.

Podemos asegurar a nuestros amigos que el paquete sale invariablemente todos los días de esta casa, y seguros como estamos del buen servicio de esta Administración de correos y de la de Mora la Nueva, sería posible que radicara la causa entre el peatón de Mora a Tivisa y el cartero de este pueblo.

Esperamos encontrar inmediato remedio con este aviso, de lo contrario iremos derecho al bulto, como acostumbramos en estos casos.

Nos falta, con lamentable frecuencia, el cambio de nuestro apreciado colega «El Herald de Castellón.»

Debemos advertir a los pueblos interesados en la carretera de Tortosa a García, que no figura esta en el grupo de nuestras aspiraciones, porque es cosa lozada ya, por las gestiones de nuestro querido amigo el señor Marqués de Villanueva y Geltrú, y que, por lo tanto, no debe figurar entre las mejoras a procurar, por considerarla ultimada; y de haber continuado en la representación de este distrito el señor Marqués, ya haría tiempo que se utilizaría para el tránsito.

Ante los importantísimos pedidos que se hacen del extranjero, las cotizaciones de los vinos han sufrido un alza.

El mercado de almendras sigue encalmado. En el de aceites se hacen pocas transacciones.

En la Junta general celebrada ayer por la Cámara Agrícola de Tortosa y su comarca, para la elección de la tercera parte de la Junta Directiva, fueron designados por aclamación don Primitivo Ayuso, para presidente, don Manuel de Salvador, para contador y don José María Cartes Mur, como vocal.

En su virtud la Junta para 1916 ha quedado constituida en la siguiente forma:

Presidente, don Primitivo Ayuso.
Vice-presidente, don Antonio de Ramón.

Tesorero, don Manuel de Salvador.
Contador, don José Foguet Marzal.
Secretario, don Mariano Galindo.

Vocales, Ilustrísimo señor Barón de Purroy.—Ilustrísimo señor don Diego de León.—Don Salvador Brunet.—Don José M.^a Cartes.

Entre la numerosa y distinguida concurrencia que asistió al acto, recordamos a los señores siguientes: Rdo. don José Querol, Manuel de Salvador, José D. Llasat, José Albacar, Salvador Brunet, Esteban Cases, Antonio de Monasterio, Amadeo Albacar, José Foguet, Antonio de Ramón, José M.^a Tuñi, Joaquín Gala, Ramón Colomé, Joaquín Mauri, Primitivo Ayuso, Manuel Guarch, Rafael de Salvador, Juan Bta. Foguet, José Vicente Castelló, Mariano Galindo, Antonio Fatini, Luis de Cruells, Juan Fremont, Gerardo Vergés, Pedro Blasi, Manuel Llasat, Francisco Escardó y otros muchos agricultores cuyos nombres ignoramos.

El doctor Gibert ha regalado al Seminario Pontificio, para el Gabinete de Historia Natural, cuatro hermosísimos ejemplares de especies raras de peces, pescados en el Mediterráneo (Tarragona), conocidos con los nombres vulgares: *Bocadolça*, *Ballesta*, *Mero* (de cola cuadrada), y *Abadeco ratllat*, este último nuevo, que algunos confunden con el *Serranus Alexandrius* C. V. jóven.

Asegúrase que en las vecinas playas de Salóu se vá a establecer una Escuela de aviación militar.

El juez instructor de Infantería de Marina cita a Salvador Grau Daura, natural de Ascó.

El del regimiento de Almansa cita a Francisco Pons Gené, natural de Perafort y a Antonio Valdeperas Valverde, de La Cenja.

TIENDA Y PISO 1.º para alquilar. Sangre 16 y Lonja 4.
Razón en esta imprenta.

Ayer pasaron la revista de armamento las fuerzas de Carabineros de este distrito, a cuyo efecto llegó de Tarragona el maestro armero.

Por orden de la Alcaldía se está preparando el mobiliario para la instalación de la escuela militar gratuita en el antiguo cuartel de Santo Domingo.

También se ha dispuesto que se la dote de alumbrado para las clases nocturnas.

Pasado mañana saldrán para Tarragona, en donde se incorporarán a aquella guarnición para prestar servicio hasta que termine su período instructivo los reclutas tortosinos correspondientes al cupo de instrucción de 1912.

En la escuela militar gratuita que desde el día 1.º de noviembre funcionará en esta ciudad, se dispensa de la presentación inmediata de la fe de bautismo y del consentimiento paterno, sin perjuicio de presentar ambos documentos en tiempo oportuno.

Una comisión de distinguidas socias de la Cruz Roja, compuesta por las señoras Joseña Angela (Presidenta), Liduvina Fabregat (Vice-presidenta), María Cinta Bel (Tesorera), Rosa Ascot (Secretaria) y María Cinta Brea (Vocal), a quienes acompañó el Presidente de la Comisión de la Cruz Roja en este Partido, D. Reinaldo de Brea, visitó antes de anoche a la Excm. Sra. D.^a Dolores de

León, viuda del finado fundador de la Cruz Roja Española y Subinspector General de Sanidad Militar D. Nicasio de Landa, entregándole el nombramiento de Presidenta honoraria de la Junta directiva de tan benemérita institución en el distrito de Tortosa.

Se está clasificando el material de los archivos de los Juzgados de esta ciudad para ser ordenadamente trasladados al nuevo local de las antiguas Casas Conistoriales.

Para Gorras elegantes, DERNIER CRI y baratas, la casa ANDRADE.—Cervantes 1.—Visitada.

Se ha hecho entrega a la factoría de utensilios de esta plaza, del material de los soldados últimamente licenciados.

Entre la barriada de Ferrerías y Roquetas se está dando tal impulso a las edificaciones que no tardará en formar un sólo conglomerado urbano, al que sólo faltará una perfecta urbanización, como cloacas, amplias aceras y buen alumbrado.

Audiencia provincial

Causas señaladas para la próxima semana

Día 19.—Causa del Juzgado de Tortosa, por injurias, contra Rafael Alemany; ponente, señor Gaspar; acusador privado señor Monteverde; procurador, señor Peñarribia; defensor, señor Nogués; 11 testigos.

Día 20.—Causa del mismo Juzgado, por atentado y lesiones, contra Luis Montejano; ponente, señor Amat; defensor, señor Olivé; procurador, señor Sabaté; 5 testigos.

Día 22.—Del mismo Juzgado, por injurias. Incidente; ponente, señor Gaspar; acusadores privados señores Monteverde y Peñarribia; letrado defensor, señor Franquet; procurador, señor Sabaté.

DE SOCIEDAD

Ha estado en nuestra ciudad los ilustrísimos señores don Ramón de Montagut y de Miró, ingeniero Jefe de la 2.ª División de ferrocarriles y su distinguida esposa doña María de Miquel y de Suñes, emparentados con aristocráticas familias de esta ciudad.

—Ha regresado a la Ametlla nuestro querido amigo el joven e ilustrado médico don Pedro Ballbé, después de corta estancia en nuestra ciudad.

—Ha salido para Barcelona nuestro particular amigo el conocido industrial don Jaime Casanovas, en cuya capital se propone permanecer brevemente.

—Procedente de Barcelona ha llegado a esta ciudad el rico propietario don Joaquín Alemany, a quien hemos tenido el gusto de saludar.

—Han salido en el expreso de hoy: Para Barcelona, nuestro respetable amigo don Luis de Cruells y de Aiguavives, con su distinguida esposa; don Damian Llobart, con su hijo, y para Amposta don Agustín Llasat, amigos nuestros.

Para Tarragona, nuestros particulares amigos los concejales don Joaquín Homedes y don Joaquín Angela.

Y de paso para Tarragona el canónigo de la Metropolitana don Antonio Fauli y el diputado republicano don Rodrigo Soriano.

"LA BARCELONESA"
Establecimiento de primer orden para viajeros :: Servicio económico y esmerado
Teléfono núm. 65 Den Carbó, 2

APRENDICES
Se necesitan en esta imprenta.

AVISO IMPORTANTE A LOS RECLUTAS DE CUOTA ESCUELA MILITAR "REINA VICTORIA"

Dispuesto por la superioridad la concesión de prórroga hasta el 1.º de Noviembre próximo para que puedan acogerse a los beneficios del capítulo XX de la vigente Ley de Reclutamiento o sea para la reducción del tiempo de servicio en filas (Soldados de cuota) del reemplazo de 1915 y procedentes de los de 1912, 1913 y 1914, declarados soldados en el actual, esta escuela abre un curso especial para los expresados individuos, cerrándose la matrícula en 1.º de Noviembre, debiendo significarles, que no podrán acogerse a dichos beneficios los individuos que no presenten antes de la concentración el certificado de haber la instrucción expedido por una escuela militar, perdiendo la cuota el que hubiese pagado sin ese requisito, según lo dispuesto en el artículo 281 de la citada Ley.

Para informes en el edificio de la Escuela de once a trece y de dieciocho a veinte, calle de Gil de Ferrich, (antes Ancha) número 6, entresuelo.

Dr. Emilio Llorca Piñol
Especialidad en las enfermedades del
CORAZON Y PULMONES
CONSULTA DE 10 A 1 CALLE DEL PUENTE DE LA CINTA, 9
TORTOSA

SERVICIO ESPECIAL DE LA RIBERA DEL EBRO

Castellón, 18; 16'30
MADRID
Conferencia

Esta mañana el señor Sanchez Guerra ha estado en su despacho conferenciando con los periodistas. Les ha hecho las siguientes manifestaciones: El Rey se muestra vivamente satisfecho a los agasajos que se le prodigan en Valladolid.

El viernes saldrá para San Sebastián y el sábado llegará a esta Corte.

Al preguntarle los periodistas si era cierto que ayer en sus conversaciones había dejado traslucir algo de crisis, replicó vivamente: Conste señores, que yo no negué ni afirmé nada acerca de discrepancias ministeriales.—C.

Huelga terminada
Ha quedado satisfactoriamente resuelto el conflicto obrero de Tárrega.—C.

Dato y los periodistas

El señor Dato esta mañana en San Sebastián, ha celebrado una conferencia con los periodistas.

Les ha dicho que cuanto se diga de desavenencias ministeriales son rumores infundados. Ha añadido que hoy había estado en el Palacio de Miramar a cumplimentar a la Reina madre D.^a María Cristina y que después había ido a Palacio a despachar con S. M. el Rey a cuya sanción había puesto varios decretos.—C.

Nombramientos

Ha sido nombrado inspector de industrias eléctricas el Sr. Maluquer y subinspector el Sr. Eulate.—C.

La Gaceta

Este periódico publica hoy una disposición concediendo a la Escuela de Artes y oficios de Valencia la subvención de dos mil pesetas.—C.

Jordana en Ceuta

El general Jordana, residente de España en Marruecos, ha ido a Ceuta donde ha pasado una revista de inspección a las tropas, visitando los cuarteles y el material de guerra.

Ha quedado complacido del buen estado de la organización de las fuerzas de aquella comandancia.—C.

El diputado Cavalcanti

Esta mañana el diputado señor Cavalcanti ha celebrado una detenida conferencia con el señor Sanchez Guerra.—C.

De personal

Don Alfonso ha firmado hoy varios nombramientos que no interesan a la provincia de Tarragona.—C.

LONDRES

El submarino U-19
Sábese que el submarino que torpe-

deó a un buque alemán es el inglés U-19. El comandante del sumergible dice que anteriormente ha torpedeado a cuatro buques más de la misma nacionalidad.—C.

Sección Oficial
Dirección general de cría de caballos
La Comisión de Remonta, comprará ganado caballar en los puntos y días que indica el siguiente:

ITINERARIO

POBLACIONES	DIA	MES
Játiva	26	Octubre
Sueca	29	»
Alcira	30	»
Valencia	31	»
	2 y 4	Nbre.
Buñol	3	»
Tabernas de Valdigna	5	»
Sagunto	7	»
Tortosa	8	»

Condiciones exigidas al ganado que se adquirirá

Edad de 6 a 7 años; alzado de 1'54 a 1'62 centímetros; peso de 400 a 500 kilogramos; aptitud trotadura; y en perfecto estado, de sanidad a juicio de la Comisión.

A igualdad de condiciones, serán preferidos los caballos hijos de Sementales, del Estado que tengan Hierro y Carta y dentro de las mismas los castrados.

Los caballos tendrán el desarrollo propio para el arrastre de Artillería y las condiciones de edad y sanidad reglamentarias.

El descuento de una peseta veinte céntimos por cada cien pesetas que ordena la Ley del timbre, será por cuenta del vendedor entregando este los caballos con cabezada pottera y ronza.

No se comprarán caballos con heridas abiertas de castración ó amputación de muslos.

El Director General,
PANDO.

¡ALTO.....!
Gran clínica dental MARIN
En beneficio del público de Tortosa y su comarca, esta clínica se distinguirá de sus similares por su grandísima economía en toda clase de trabajos.
Todo por mitad de precio.
Coronas de oro, a 45 pesetas.
Dentadura cauchú completa, 60 id.
Dientes sueltos, a 4 pesetas uno.
Orificaciones y empastes, a precios increíbles.
CONSULTA Y PRESUPUESTOS GRATIS
Calle de la Estación, encima del
café de Ramón Escudero

GRAN CLÍNICA
— DEL —
Dr. Antonio Llorca Piñol
RAYOS X.Y ELECTRICIDAD
Ferrerías.-TORTOSA

Gran Hotel de Londres.-Reus

Hotel preferido y punto de reunión de toda la comarca. Salones especiales para reunirse los señores comerciantes. Salas de tertulia. Salida de los automóviles para el Priorato. Despacho Central ferrocarril M. Z. A. Garage con todos sus accesorios y piezas de recambio. Gran taller de reparaciones.

Unico Hotel en Cataluña por su situación. Habitaciones con agua corriente, potable, fria y caliente. Anexas con baño. W. B., etc., etc. Salón comedor capaz para 500 personas. Concierto todos los días. Servicio de Restaurant con mesas independientes a cubierto o a la carta.

Director-propietario: A. CASANOVAS

Gran Pañería y Taller de Sastrería La Ibérica

Mortimer Bellaubi

Maestro cortador Sastré, licenciado con diploma de honor en la Academia de Corte dirigida por Mr. Alfredo Darroux, de París

Calles de Moncada, 7 y Buenaire, 16 y 18 - TORTOSA

La fama de que viene precedida esta sin rival Sastrería, unido a las reformas introducidas por el nuevo dueño, es garantía más que suficiente para que queden complacidos (hasta los más exigentes) cuantos se dignen honrarle con sus encargos, los que servirá con el mayor prontitud y economía. Se confeccionan toda clase de trajes, tanto civiles como para militares, de sport y etiqueta. Gran surtido EN TODA CLASE de prendas hechas tanto para caballero como para niños. Para las personas de gusto tiene a su disposición una buena colección de géneros ingleses.

NOTA = A pesar del aumento en los precios de las primeras materias, provocados por la guerra, en obsequio a tan numerosa y distinguida clientela, este establecimiento no aumentará los precios. También quedan advertidos los de los pueblos comarcanos; pueden dirigirse telefónicamente ó telegráficamente a



EL DIA GRAFICO

BARCELONA
El diario ilustrado más económico y de más extensa y segura información.

Lean todos los días
- El Día Gráfico -
Calzado de Sport
de lona con suela de cáñamo y
cuero blanco. Propios para paseo, playas y campo.

ZAPATERIA MORESO

Angel, 15
VINOS FINOS
naturales y agradables al paladar. De mesa, blanco y tinto del Priorato a 30 céntimos el litro, de

Francisco Navarro

Bajada del puente de Nuestra Señora de la Cinta
NO EQUIVOCARSE

BESALDUCH Y BALAGUER

Primeras materias para abonos
Guanos orgánicos

Nitrato de sosa
CALLE DE S. VICENTE (Ferreries)
TORTOSA

Médica. oculista

DR. FLAMINIO CEDO

Especialista en granulaciones y demás enfermedades de los ojos

CONSULTA

De 9 a 12 y de 3 a 6

Monterols, 17. 2º-REUS

Delegación en Tortosa
Agencia Trosols

DE LA
Agencia Trosols
DE BARCELONA

Informaciones comerciales y cobros de créditos en todas las poblaciones de España y más importantes del extranjero. Investigaciones rápidas y seguras.

«Referencias privadas». En todas las gestiones la más absoluta reserva. Dirigirse a esta Redacción de 11 a 12.

ROYAL-BAR

SUCURSAL DEL HOTEL

La Barcelonesa

Se sirve de comer a la carta
Siempre platos escogidos. Refrescos Helados - Abierto toda la noche.

Plaza de Agustín Querol

LA ASIA TICA

Sociedad Colectiva de Pompas Fúnebres

CENTRAL

Mercaderes 5 y 7, TORTOSA

Esta casa se encarga de la conducción, enterramiento y traslación de cadáveres y sus restos, facilitando el ataúd, urna y todo lo necesario en todos los casos. Todos los servicios, desde el más modesto al más lujoso son hechos, previo ajuste de precios, con arreglo al catálogo y modelo escogidos por el público.

Gran surtido de coronas fúnebres y pensamientos

para el día de Todos los Santos

Los avisos en la Central y en la Sucursal

a todas horas del día y noche

SERVICIO PERMANENTE

TELÉFONO NUM. 160

Establecimiento Tupinamba

AL CARGO DE

Pedro Aguiló

Buenaire, 5.-TORTOSA

Cafés tostados y líquidos superiores - Chocolates exquisitos, cacao soluble - Extractos de

frutas en jarabe para refrescos

Thés Bombones finos y variados

Dr. Luis Torrens

Especialista en enfermedades

de la garganta, oído y nariz.

Consultas: En Tortosa.

El 2º y 4º domingo de cada mes. Fonda Barcelonesa.

En Barcelona.

De 8 a 6, días laborables, de 10 a 12 los festivos excepto los domingos.

RAMBLA DE CATALUÑA, 75, pral.

Suscríbase usted a la monumental ENCICLOPEDIA ILUSTRADA QUEROL HERMANOS.-Imprenta

LA RIBERA DEL EBRO.- Este periódico circula profusamente por las más importantes poblaciones de esta provincia y Bajo Aragón y por todos los pueblos de los distritos de Roquetas, Gandesa, Tortosa y partidas rurales.